
パブリックコメント手続で提出された「意見の対応状況」について　（令和４年１１月２１日～令和４年１２月２２日実施）

○対応区分　「Ａ　計画に盛り込むもの」、「Ｂ　素案に盛り込み済みのもの」、「Ｃ　計画に盛り込まないもの」

            　「Ｄ　具体的な事業の実施にあたり参考とするもの」「Ｅ　その他要望・意見等」

番号 項　目 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分 該当ページ

1 第1章
（素案）P6、下の表で性別（男、女、無回答）の３項目とも１００．１％、障害者
手帳を持たないが９９．９％となるので、全て１００．０％にすべきと思う。

ご意見を踏まえ、「集計結果は百分率で算出し、四捨五入の関係上、百分率の合計が
100％にならない場合がある。」を追記いたします。

A 6

2 第1章
（素案）P7の下の表の総数の中の無回答３人が１．８％とあるが、正しくは０．
４％である。

ご意見を踏まえ、修正いたします。 A 7

3 第3章
（素案）P11　1行目　スポーツに親しみ、楽しむことは→市民が生涯にわたりス
ポーツに親しみ、楽しむことは、・・・にした方がより理解できると思う。

ご意見を踏まえ、「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」では、生涯にわ
たってスポーツに親しみ、楽しむことを目指すことから、文頭に「生涯にわたり」を
追記いたします。

A 11

4 第3章
（素案）P13　１行目　新型コロナウイルス感染症の拡大により→近年、新型コロ
ナウイルス感染症の拡大により・・・にした方が理解できる。

ご意見を踏まえ、新型コロナウイルス感染症の影響により、近年のスポーツイベント
が制限され、様々な影響が顕在化したことから、「基本方針２　誰もがスポーツに関
わる機会の創出」の文頭を「新型コロナウイルス感染症の拡大により、近年、スポー
ツイベントが制限され」に修正いたします。

A 13

5 第3章
基本方針３において、様々な団体との連携主体「学校」は入らないのでしょうか。
今後運動部活動の地域移行の検討が記載される中、地域と学校との連携も重要と考
えます。

ご意見を踏まえ、地域と一体となってスポーツ活動を盛り上げるため、「基本方針３
地域からスポーツを盛り上げる活動の推進」―「基本施策①　様々な団体との連携」
の中に「地域と学校が連携したスポーツ活動の推進」を追記いたします。

A 14

6 第3章

基本方針に沿った施策、取組例が分かりやすく設定されていると思いますが、実際
に手を動かす人々（スポーツ推進委員や総合型スポーツクラブ、民間事業者等）に
も本方針をしっかりと浸透させ、行政と一体となって施策を進めていくことが重要
だと思います。

計画の推進にあたっては、関係団体等と連携して取り組むこととしておりますことか
ら、ご意見を踏まえ、推進体制が分かるよう記載いたします。

A 17

7 第3章
基本方針がしっかり示されている。それぞれの活動を支える個人・団体の発掘や連
携に努めてほしい。

計画の推進にあたっては、関係団体等と連携して取り組むこととしておりますことか
ら、ご意見を踏まえ、推進体制が分かるよう記載いたします。

A 17

対応区分別の項目数、件数
対　応　区　分 件数

Ａ．意見の趣旨等を反映し、案に盛り込むもの 7
Ｂ．意見の趣旨等は、素案に盛り込み済みのもの 26
Ｃ．計画には盛り込まないもの 0
Ｄ．具体的な事業の実施にあたり参考とするもの 21
Ｅ．その他要望・意見等 70

計 124

意見等を受けた人数

　３１人　　

項目別の件数
件数

第１章 「計画策定にあたって」について 25
第２章 「計画の全体像」について 27
第３章 「基本方針の展開」について 36
第４章 「本市のスポーツ振興に向けて」について 18
その他 自由意見等 18

124

項目

計

1



2

番号 項　目 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分 該当ページ

8 第1章 （素案）P5、指標４の表でＲ４年度の中へ入賞種目を記載した方がよいと思う。
素案作成時点においては、集計中であったことから、計画策定においては、記載する
こととしております。

B 5

9 第1章
障害者スポーツの観戦・視聴率が前回に比べ、大幅に増加しているのは、東京パラ
リンピックの影響と考えます。そのため、本県で開催される特別全国障害者スポー
ツ大会は、千載一遇のチャンスだと考えます。

令和５年に開催される「特別国民体育大会・特別全国障害者スポーツ大会」を活か
し、誰もがスポーツを「する」「みる」「ささえる」ことができる社会の実現を目指
すこととしております。

B 8

10 第1章

障害がある方や女性のスポーツ実施率が、全体と比較すると低いことについて、ス
ポーツに含まれるのは散歩なども定義されていることから、そういった活動を促す
取り組みが必要と考える。今後、「特別国民体育大会・特別全国障害者スポーツ大
会」を活かして、各啓発に取り組んでほしいです。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策②　多様な主体にお
けるスポーツを「する」機会の創出」において、「特別国民体育大会・特別全国障害
者スポーツ大会」を活かしたスポーツを「する」機会の創出等に取り組むこととして
おります。

B 11

11 第1章
国の第３期スポーツ基本計画のスポーツを実施する者の安全・安心の確保とある
が、鹿児島市はどのように行うのか。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策④　スポーツを「す
る」人の安全・安心の確保」において、スポーツ指導者に対する情報提供や研修、ス
ポーツ安全保険の加入の推進等に取り組むこととしております。

B 12

12 第1章

サッカーワールドカップの日本戦をみて思ったのは、応援も人の心を元気にすると
いうことでした。応援は体が不自由だったりイベント参加の時間がなかったりする
人も、スポーツへの関心が持てるかなと思いますし、活躍する選手を紹介し、支
援、応援に力を入れることが、まちを元気にしていくのかなと感じています。

「基本方針２　誰もがスポーツに関わる機会の創出」―「基本施策①　スポーツを
「みる」機会の創出」において、各種施策に取り組むこととしております。

B 13

13 第2章
（素案）P10指標７の表でR4年度の空欄へ、今年国体が開催されているので入賞種
目の数値は記載した方がよいと思う。

素案作成時点においては、集計中であったことから、計画策定においては、記載する
こととしております。

B 10

14 第2章

本計画案に関して、特に異論はありません。
　目標指標の活用に関して、基本方針１の「生涯にわたるスポーツ活動の推進」の
中では　「子どもがスポーツを『好きになる』割合の増加を目指す」とされてい
る。目標指標として、「『運動やスポーツをすることが好き・やや好き』と回答し
た児童の割合（小５・男女平均）」が掲げられている。それまであまりスポーツに
親しんでいなかった子どもたちの中に、スポーツの魅力や楽しさを発見して、ス
ポーツを好きになる人が増えることは大変意義があることと思う。しかし、子ども
たちの中にも多様性があり、どうしてもスポーツに興味がわかない、苦手だ、好き
になれないと感じる子ども達もいると思う。子どもの中には、スポーツではなく、
文科系の分野に強い興味を持ち、能力を発揮する子どもいるだろうし、それは人そ
れぞれだと思う。本指標は、高ければ高いほどいいと単純には言えない側面もある
と思います。本指標の評価にあたっては、上記の事情も踏まえ、決してスポーツの
押し付け等がなければ良いと思います。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策①　学校や地域にお
けるスポーツ活動の推進」において、子どもたちが体を動かすことに興味をもっても
らえる取り組みを推進してまいります。

B 11



番号 項　目 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分 該当ページ

15 第2章

基本方針が５本あるのはとてもよい。しかし、基本方針の１のところで、何がいち
ばん大切なものが足りないのではないでしょうか。ぜひ、これがほしい。それは、
市民の全てが各自運動を楽しむための最低限の環境づくりと運動の啓発の取りくみ
だと思います。これができないと、真のスポーツ振興に届かないと思います。ス
ポーツ振興の下支えをするのはここの部分だと思います。何より、全ての市民の
日々の健康づくりのための運動の習慣から生まれると思っています。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」では、生涯にわたるスポーツ活動
を推進することとしており、スポーツや運動ができる環境づくりや運動の啓発などに
取り組むこととしております。

B 11

16 第2章

基本目標：スポーツでにぎわう　活力あるまち　鹿児島市に基づき、スポーツ交
流・振興の推進を図るためのご提案としまして、オープンスペースで人々が交流で
きるパブリックビューイング及びe-sportsなどの設備を設置して頂くことでスポー
ツの推進拡大に繋がると思います。

「基本方針２　誰もがスポーツに関わる機会の創出」－「基本施策①　スポーツを
「みる」機会の創出」において、誰もが楽しめるｅスポーツを活用したイベントの開
催などに取り組むこととしております。

B 13

17 第2章
楽しむスポーツも大切です。しかし高齢者はウォーキング、グラウンドゴルフ等気
楽に参加できるように地域に指導、助言をお願いします。

「基本方針３　地域からスポーツを盛り上げる活動の推進」―「基本施策①　様々な
団体との連携」において、誰もが地域で気軽にスポーツを楽しむ活動の推進に取り組
むこととしております。

B 14

18 第2章
スポーツによる地方創生は、とても大事と感じます。ただスポーツチームによるPR
ではなくて、しっかりと活かして欲しいです。

「基本方針５　スポーツによる地方創生・まちづくり」において、スポーツイベント
やスポーツ施設等を活かして各種施策に取り組むこととしております。

B 16

19 第2章 誰もがスポーツに関わる機会・設備が必要
「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」や「基本方針２　誰もがスポーツ
に関わる機会の創出」において、各種施策に取り組むこととしております。

B
11
12
13

20 第2章 全体像はいいが、市民がスポーツに取り組みやすい全体像にしてほしい。 各基本方針において、市民がスポーツに取り組みやすい活動を推進してまいります。 B ―

21 第3章

子どもの運動をする機会の創出が課題であると感じる。私が小さいときは、外で遊
んでいたが、現在は、塾やゲームに没頭し、スポーツをする機会が減っているよう
に感じる。そのため、体育の授業で運動の楽しさを教えることも重要であると感じ
る。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策①　学校や地域にお
けるスポーツ活動の推進」において、学校の体育を充実させるための教員への研修会
の開催を通じて、子ども達が体育の授業で運動の楽しさを体感できるよう取り組むこ
ととしております。

B 11

22 第3章

基本方針１において、取り組みを検討すべき主体として「働き世代」も必要かと考
えました。例えば社会人・マスターズ競技へのアクセスといった取り組みは国の基
本計画である「誰もがアクセスできる」につながると考えました。子供世代では、
日常的に体を動かせる「場所」が大切であると考えられます。昨今公園廃止等も話
題になりましたが、遊び場の整備・親世代が認識できる案内等が必要になると考え
ました。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」において、あらゆる世代がスポー
ツを「する」機会の創出に取り組むこととしております。

B 11

3
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番号 項　目 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分 該当ページ

23 第3章
「基本方針１生涯にわたるスポーツ活動の推進」の中で、女性がスポーツすること
ができる環境の整備が必要と考えます。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策②　多様な主体にお
けるスポーツを「する」機会の創出」において、女性がスポーツに取り組みやすい教
室等の実施及びスポーツを始めるきっかけづくりの推進に取り組むこととしておりま
す。

B 11

24 第3章

当スポーツ施設では、スポーツ団体と連携した各種スポーツ教室や大会に取り組ん
でいます。初心者の方から普段スポーツをされている方へいろんな取り組みを行っ
ており、そういった活動を通して、あらゆる市民の方がスポーツに触れる機会を図
る取り組みが重要と考えております。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策②　多様な主体にお
けるスポーツを「する」機会の創出」において、本市スポーツ施設等における魅力あ
るスポーツ教室等の実施に取り組むこととしております。

B 11

25 第3章
スポーツが苦手という子供もいるので、そういう子供たちが負担を感じずに楽しめ
るはたらきかけであってほしいと思います。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策①　学校や地域にお
けるスポーツ活動の推進」において、子どもたちが体を動かすことに興味をもっても
らえる取り組みを推進してまいります。

B 11

26 第3章

基本方針２誰もがスポーツに関わる機会の基本施策２スポーツを「ささえる」体制
の支援において、これまで新型コロナウイルス感染症の影響でスポーツイベントが
中止になり、数値が下がったことが考えられる。今後、スポーツイベントを活用し
て、ボランティアの重要性などの啓発活動に取り組み、数値の増加を図ることが必
要と考えます。

「基本方針２　誰もがスポーツに関わる機会の創出」―「基本施策②　スポーツを
「ささえる」体制の支援」において、スポーツイベントにおけるスタッフ・ボラン
ティア活動の動機づけのための啓発等に取り組むこととしております。

B 13

27 第3章
「基本方針２スポーツに関わる機会の創出」の中で、トップアスリートを応援する
企画などがあれば、良いと思います。

「基本方針２　誰もがスポーツに関わる機会の創出」―「基本施策①　スポーツを
「みる」機会の創出」において、トップアスリートを応援する機運の醸成に取り組む
こととしております。

B 13

28 第3章
鹿児島ユナイテッドＦＣの練習場が喜入にできたことを受け、チームと喜入地域の
より一層の連携を図ることが重要である。

「基本方針５　スポーツによる地方創生・まちづくり」―「基本施策①　トップアス
リートと連携したスポーツによるまちづくり」において、鹿児島ユナイテッドＦＣと
喜入地域の連携に取り組むこととしております。

B 16



番号 項　目 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分 該当ページ

29 第3章

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」における多様化するスポーツ
ニーズの把握に努め、誰もがスポーツをする機会の創出を図る旨の記載があります
が、具体的にはどのような施策を検討されていますでしょうか。主な取組例におい
ては「本市スポーツ施設等における魅力あるスポーツ教室等の実施など」の記載が
ありますが、ニュースポーツにおいては競技人口が既存スポーツに比して少なく、
指導者が少ない他、練習場所が限られ、体験会についてもボランティアによる運営
がほとんどで各種団体の自助努力によって運営されている状況です。当協会におい
ても過去に数回鹿児島市へ当協会の活動内容の報告、練習場所の確保に向けて陳
情、相談を行ってまいりましたが、有効な回答、対応のないまま今日に至ります
（理由：競技人口がわからないから対応できない等）。今回の計画策定において上
記の方針を掲げるのであれば、ニュースポーツ団体との連携、協業体制の構築も入
れていただけないでしょうか。スケートボード競技の動向として佐賀国体からは公
開競技となる他、全国大会に出場できる資格を保有する選手もいますが、練習施設
が十分でない事を理由として鹿児島県外含む施設での練習を強いられており全国大
会で十分な成績を残せておりません。協業体制を構築する事で「基本方針４　全国
大会を目指す選手等への支援」が一部のスポーツのみでなくニュースポーツにも及
ぶ事となり、より実効性の高い計画となる他スポーツ競技の多様性を認め、推進す
ることでスポーツの選択肢が広がり、本来の目的である「スポーツでにぎわう　活
力あるまち　鹿児島市」の一助になるものと考えます。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策②　多様な主体にお
けるスポーツを「する」機会の創出」において、アーバンスポーツ等の新しいスポー
ツへの対応に取り組むとともに、「基本方針３　地域からスポーツを盛り上げる活動
の推進」や「基本方針４　全国大会を目指す選手等への支援」において、様々な団体
との連携を通して、競技力向上に向けた様々な支援に取り組むこととしております。

B
11
14
15

30 第3章

これまであらゆる場所でスポーツ教室が開催されており、その中でも魅力的なス
ポーツに関わることができました。しかし、スポーツ指導者も年々高齢化している
と思います。若い人を育てる観点からも、人材育成に市と連携した協議を行う必要
があると思います。

「基本方針３　地域からスポーツを盛り上げる活動の推進」や「基本方針４　全国大
会を目指す選手等への支援」において、幅広い世代のスポーツ推進委員への参画と資
質向上の取組強化や競技力向上に向けた選手及び指導者を対象としたセミナーの開催
により取り組むこととしております。

B
14
15

31 第4章

運動をしようと思う人は多くいます。地域で数人リーダーを養成し運動の少ない市
民を対象に小さなグループを作ると多くの参加者ができ、活発化すると思います
（モデル町内を作る）
意見欄について広い分野で問われている為に意に反する意見ですみません

「基本方針３　地域からスポーツを盛り上げる活動の推進」―「基本施策①　様々な
団体との連携」において、関係団体と連携して地域からスポーツを盛り上げる活動に
取り組むこととしております。

B 14

32 その他

各基本方針を推進するために、市民への広報力（情報提供力）がポイントになると
思います。各競技団体やスポーツ推進委員、地域スポーツクラブは広報力が弱いこ
とが課題の一つだと考えます。鹿児島市のLINEやアプリで、各種施策に関連するス
ポーツ情報を提供することで「スポーツに普段関心のない層」にもスポーツ情報を
届けることができ、スポーツへの参加を促せると考えます。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策③　スポーツ教室等
の情報提供」において、本市スポーツ施設、鹿児島市スポーツ振興協会及び総合型地
域スポーツクラブ等のスポーツ教室等情報を集約した広報戦略の展開に取り組むこと
としております。

B 12

33 その他

少年団活動を活発にする為に、指導者の確保が難しい状況にあります。当クラブで
実施するスポーツ教室に、トップアスリートの方を派遣してもらえるシステムや紹
介して下さる機関があれば、もっとスポーツ活動の活性化につながるのではないで
しょうか。

「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」、「基本方針３　地域からスポー
ツを盛り上げる活動の推進」及び「基本方針５　スポーツによる地方創生・まちづく
り」において、トップアスリートによる指導や様々な団体との連携に取り組むことと
しております。

B
11
14
15

34 第1章

ワールドカップ大会の影響でサッカーが最も人気のあるスポーツになりました。市
民がスポーツを楽しむ時、年代、体力面、実施運動等多くのちがいがあります。運
動、スポーツはだれでも楽しめる最高の活動と考えます。気軽に参加できる大会又
施設整備を整えてほしいです。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

5
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35 第2章
コロナがあったために感じることですが、何をするにも”あつまる”ことには、ま
だ少し抵抗があります。

新型コロナウイルス感染症による生活スタイルや価値観の変化を考慮した各種施策の
実施に向けて参考とさせていただきます。

D 8

36 第2章
基本方針４全国大会等を目指す選手等への支援の中に、各種スポーツ大会の支援と
いう文言があります。鹿児島市には、どのようなスポーツ大会があるかわかりませ
んので、集約した情報等があれば、広報すればと思います。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D 15

37 第2章 コロナの影響でお家でできるリモート大会などの実施？ 今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

38 第2章
生涯にわたるといった部分でグラウンドゴルフが盛んな印象があるが、それにより
若者がスポーツできる場所（機会）がうばわれる事例がある。若年層へのサポート
に力を入れる具体的な施策があって欲しい。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

39 第2章
メジャーなスポーツより、マイナーなスポーツを普及して欲しい。例えばパルクー
ル、サッセン、フットゴルフ、クリケットなど。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

40 第3章

基本方針１の中に、全ての市民が身近な場所でウォーキング、ランニング、サイク
リングできる環境づくりを、うたうことが必要だと思います。一人の人間が運動の
習慣を身に付けていくためには、スポーツ施設に行くことよりも、スポーツイベン
トに参加することよりも、身近かな場所でウォーキングやランニング、サイクリン
グのできるコースが整備されておれば、健康づくりのために何かしら運動に取り組
みやすくなります。行政は、環境を整え、そして活動の啓発に努めることが肝要だ
と思います。これ、すごく大切なことです。地域ごとのウォーキングコース、ラン
ニングコース、サイクリングコースなど環境づくりはできないのですか？これが１
番目にほしいです。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D 11

41 第3章

基本方針４において、キャンプ誘致をしていく中で、野球の薩摩おいどんカップの
ような大会や地元の大学・高校・クラブチーム等との練習試合などといった交流を
企画していけると、競技力向上の観点・観客増加の観点からも地元を盛り上げる観
点からも有意義になると感じました。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D 15

42 第3章 スポーツ教室については、ニュースポーツの回数も増やしてほしいです。 今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

43 第3章
スポーツ教室等の情報提供として集約した広報戦略の展開とあるが、市民のひろば
で掲載されている教室等は、ページがバラバラなどで分かりにくかったです。１つ
のページにすべての情報提供が記載されば、もっと参加者も増えると思います。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―
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44 第3章
子どものバスケットボールの試合を市内の施設で見に行くが、観客席がない施設も
ある。観客席を作ってほしい。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

45 第3章
世界的なイベント（Ｗ杯やオリンピック等）開催時はそのイベントに沿った参加型
企画をしてほしい。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

46 第3章
パルクール教室を是非やって欲しい。パルクールで身体を自由に動かすのは楽しそ
うだから。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

47 第4章
鹿児島市は「１人　１スポーツ」とあります。常にスポーツを楽しめるように考え
ています。校区の大会を市の広場で計画する時半年前に市に予約が必要です。もう
少し簡素化できないものか検討をお願いします。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

48 第4章
市主催のスポーツイベントを、地域スポーツクラブ単位で実施していただければ、
新しいスポーツの体験や親子での参加で参加者の確保もしやすいのでは。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

49 第4章
スポーツニーズは様々です。全部のスポーツニーズを網羅するのは難しいかもしれ
ませんが、できるだけ多くの方がスポーツをできる環境を整えてほしいです。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

50 第4章
有効活用されていない広い敷地などをスポーツ振興の場として利用できるものでは
ないか。（グリーンファーム多目的広場など）

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

51 第4章
サッカーやバスケットボールは、プロリーグのチームがあるが、他のスポーツはな
かったりするので、どのようにスポーツを振興させるのかが政策的に具体的に出し
てほしい。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

52 その他
スポーツ推進審議会という組織で協議している内容が、ホームページに掲載してほ
しいです。そうすれば、市民もスポーツに関する課題がわかると思います。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

53 その他 スポーツ振興協会のイベントは、魅力的だと感じる。もっと広報すべきである。 今後、スポーツ振興協会と連携しながら広報に努めてまいります。 D ―

54 その他
都市部に比べ、圧倒的にプロスポーツに触れる機会が少ない。eスポーツとからめ
た動き（ゲーム→スポーツ）も推進していって欲しい。

今後、計画に基づく各種施策の実施に向けて参考とさせていただきます。 D ―

7
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55 第1章

スポーツによるまちづくりにより、スポーツ社会の実現に向けた計画の策定である
ことは、十分理解できる。また、「スポーツ」の概念を示していることがよい。競
技スポーツに加え、様々な活動がスポーツに含まれていることがよく理解できる。
実態では、市民のスポーツに関する数値等は低い実態にあることも理解できる。

賛同のご意見として承ります。 E 1

56 第1章
１ページの「スポーツ」の捉え方を記載していることは、すごく良い。あとは、あ
らゆるスポーツを広める活動の取り組みが行える計画になればよいと思う。

賛同のご意見として承ります。 E 1

57 第1章
１ページにスポーツの「捉え方」が記載しているのは良いと思います。あとは、散
歩などもスポーツに含まれることを広報すれば、さらにスポーツ実施率は伸びると
思います。

賛同のご意見として承ります。 E 1

58 第1章 ＳＤＧｓの視点を入れているが、必要なのか。

ＳＤＧｓの推進は、人々が安定して暮らせる持続可能なまちづくりと地域経済化を目
指すもので、本市にとっても、多様な主体と連携を図りながら取り組むことが重要で
あることから、本計画においてもＳＤＧｓの視点を取り入れた計画としているところ
です。

E 3

59 第1章
ＳＤＧｓはもうあたりまえの概念。無理にからめようとすることで小難しくならな
いか？

ＳＤＧｓの推進は、人々が安定して暮らせる持続可能なまちづくりと地域経済化を目
指すもので、本市にとっても、多様な主体と連携を図りながら取り組むことが重要で
あることから、本計画においてもＳＤＧｓの視点を取り入れた計画としているところ
です。

E 3

60 第1章
（素案）P4　指標２の表の下の項目Ｒ４年度（目標値）のゼロに近づけるではな
く、目標数値を記載した方が他の表と見やすいです。

ご意見として承ります。
なお、「指標２　成人で１年に１度もスポーツをしない者の割合」を「ゼロに近づけ
る」の目標数値につきましては、第１期計画の指標であり、第２期計画においては、
設定していないところでございます。

E 4

61 第1章 指標３の表のＲ４年度の中へスポーツ教室等の回数を記載した方がよいと思う。
ご意見として承ります。
令和４年度のスポーツ教室の回数については、令和５年４月に確定することから、記
載していないところでございます。

E 4

62 第1章
鹿児島県がDP跡地に体育館を計画した後からの発表だったので唐突な感じはした。
同時発表が出来れば良かったかもしれない。

ご意見として承ります。 E 16

63 第1章

第２期鹿児島市スポーツ推進計画、とても素晴らしいと思います。これからは野球
やサッカーのプロチームがキャンプを行う時期になります。このご時世、気軽に見
学をするのが難しいと思いますが、鹿児島市にプロチームがキャンプに来ていると
いう事実をもっと広めてほしいです。（少し周知不足な気がします…ローカル
ニュースが割く時間も少ないのでしょうが）

賛同のご意見として承ります。
なお、プロチームのキャンプ受入においては、市民のひろばやホームページを活用し
た広報を実施しており、今後も多くの市民の方がスポーツを「みる」機会の創出につ
なげたいと考えております。

E 16
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64 第1章 現在求められている課題が位置付けられ，策定方針が示されているので良い。 賛同のご意見として承ります。 E ―

65 第1章

新型コロナウィルス感染症の感染拡大に伴い、各種イベント、大会の中止、集団で
行うスポーツの練習規制等感染拡大防止による行動制限によりスポーツ全体に対す
る制限もあり、先に鹿児島市により策定された「第１次計画」については十分な成
果が出せなかったのではないかと思います。今回の計画においては、鹿児島市がス
ポーツ推進における現状課題の認識及び課題が明確となっており「第２期計画」策
定における策定の意図、ねらいは十分理解させていただきました。

賛同のご意見として承ります。 E ―

66 第1章

２スポーツ推進の現状と課題に関連しまして、当施設も自主提案事業を計画してい
ましたが、コロナウイルス感染症の拡大に伴い活動自粛や中止となり、スポーツ交
流・振興の推進を図る事ができなかったので、当施設では自主提案事業（転倒予防
教室、親子フットサル教室、中学生のための部活動に活かすコンディショニング講
座、カラダ改善教室等）の実施計画を策定したいと思います。

ご意見として承ります。 E ―

67 第1章 SDGsに沿っていてとても良い。 賛同のご意見として承ります。 E ―

68 第1章
計画策定にあたっては、国体等を活かしたスポーツ振興の提案がされていると思
う。

賛同のご意見として承ります。 E ―

69 第1章

本計画案に関して、特に異論はありません。
  子ども・子育て支援との関連について、比較的金融資産を有するとされる高齢者
の利用者が市のスポーツ施設を利用する際は、敬老パスを提示することで料金が無
料となることに対し、教育費の負担等に苦しむ現役世代の子どもたちが施設を利用
する場合は、料金を満額いただいている。高齢者層への支援を否定するものではな
いが、それならば、より経済的支援を必要とされる層への配慮も必要であり、すべ
ての世代へのバランスの取れた支援があれば良いと思う。

ご意見として承ります。 E ―

70 第1章
新型コロナ感染症の拡大をふまえたスポーツ計画策定になっていたのでよかった。
SDGｓとの関連計画に入れていたのが、とてもよかった。

賛同のご意見として承ります。 E ―

71 第1章
スポーツを推進するのは良いけど、スポーツ用品設備などをそろえるお金がなけれ
ば何も始まりません。

ご意見として承ります。 E ―

9
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72 第2章
『国の第３期計画の新たな視点である「つくる／はぐくむ」「あつまり、ともに、
つながる」「誰もがアクセスできる」も取り入れ、』とありますが、あまり取り入
れられていないように感じます。（どこに取り入れられているか分かりにくい）

５つの基本方針の各種施策に取り組むことにより、国の第３期計画の新たな３つの視
点が達成されると考えております。

E 8

73 第2章
基本目標のとおり、この計画を通して、スポーツでにぎわう　活力あるまちになれ
ばよいと思う。

賛同のご意見として承ります。 E 8

74 第2章 わかりやすい基本方針になっている。 賛同のご意見として承ります。 E 8

75 第2章
（素案）P10指標8のR9年度目標値は、5年間で50チームではなく、他の表と同じよ
うに目標数値を記載した方がわかりやすいと思う。

「指標８　スポーツキャンプ受入数」においては、チームの事情や受入体制等により
受入を断念することもあり、単年度の目標指標の設定が適切でないことから、５年間
で５０チームと設定しております。

E 10

76 第2章

指標4ではなぜ障害者スポーツの観戦・視聴のみに目標値があるのでしょうか。1章
にて、スポーツに関する興味・関心の希薄化を課題に挙げ、微減ではあるものの、
スポーツ観戦・視聴の減少の記載もあること、基本施策のスポーツを「みる」機会
の創出に対応する指標としてとらえた場合、障害者だけではない「スポーツ」の観
戦・視聴に対する指標も必要ではないでしょうか。

ご意見として承ります。
「スポーツの観戦・視聴」は減少しているものの、概ね高い数値となっていることか
ら、「障害者スポーツの観戦・視聴」の指標のみ設定しております。

E 10

77 第2章
令和４年度の週１回のスポーツ実施率が大変低く感じます。５５％を目指すよう各
事業に取り組んでほしいです。

ご意見として承ります。
「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」―「基本施策②　多様な主体にお
けるスポーツを「する」機会の創出」において、各種施策に取り組むこととしており
ます。

E 10

78 第2章
国体での本市出身選手・団体の入賞種目が、令和元年度と目標値である令和９年度
が数値と一緒なのはなぜか。

令和元年度において、令和２年度に本県で開催予定であった国体を見据えて各競技団
体が競技力向上に取り組み、多くの入賞を達成しました。来年の「特別国民体育大
会・特別全国障害者スポーツ大会」での活躍が今後も継続できるよう取り組んでいく
ことから、令和元年度と同数としたところです。

E 10

79 第2章

新型コロナウィルス感染症拡大に伴う行動制限により人々の行動は集団行動から個
人行動へ変化しているのではないでしょうか。スポーツにおいても既存の集団で行
うチームスポーツから多種多様な個人の嗜好による個人スポーツ種目の選択、実施
が行われているように思います。このようなスポーツに対する環境変化の中で、
「基本方針１　生涯にわたるスポーツ活動の推進」における基本施策②「多様な主
体におけるスポーツを「する」機会の創出」において「アーバンスポーツ等の新し
いスポーツへの対応」を掲げていただいたことはスケートボード競技の振興、マ
ナー向上を目指す当協会においても賛同できる部分であると考えております。

賛同のご意見として承ります。 E 11
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80 第2章
スポーツに親しむ機会・見る機会は増加しているように感じる。目標値が掲げら
れ，実現可能なものにする「応援する・支える」体制づくりを期待したい。

賛同のご意見として承ります。
「基本方針２　誰もがスポーツに関わる機会の創出」や「基本方針３　地域からス
ポーツを盛り上げる活動の推進」において、取り組むこととしております。

E 13

81 第2章
鹿児島の発展、街の賑わい創出という点で考えられる一番良いプロジェックトだと
思います。

賛同のご意見として承ります。 E ―

82 第2章

鹿児島県立鴨池陸上競技場＝白波スタジアムを鹿児島ユナイテッドFCばかりが使っ
ているというのは、印象も良くないと思います。2022シーズンはホームゲームが17
試合あったので事実ではありますが、陸上やラグビーにも使える県の施設をプロの
サッカーチームに押さえられていては新たな大会自体も企画しにくくなり、スポー
ツ振興に反すると思います。鴨池という好立地で開催されることが大事であること
は明らかです。交通の便や大会後の家族団欒にも良く、スポーツを盛り上げるので
あれば鴨池以上の土地はないと思います。そんな良い施設を使いにくくしてしまっ
ていることも考えなければならないと思います。

ご意見として承ります。 E ―

83 第2章
目標指標については、第１期計画が達成できてない状況を踏まえ、今後のイベント
等を活用して、目標指標を達成してほしいです。

ご意見として承ります。 E ―

84 第2章
スポーツは多くの方に感動を与えると感じます。また、健康増進にもつながること
から、スポーツでにぎわう活力あるまちになることを願います。

ご意見として承ります。 E ―

85 第2章

今後、鴨池公園テニスコートの改修・人工芝の全面張替えが必要と考えられます。
それにあたって鴨池公園等野球場（鴨池市民球場）・広場・テニスコート3施設を
総合的にどのように改修して、地域住民と協調をはかりながら利用価値向上、稼げ
る施設にするための、グラウンドデザインの作成が必要と考えます。

ご意見として承ります。 E ―

86 第3章
県と市が両輪となることが大事かと、土地の売却問題も鴨池緑地公園の東京ドーム
4個分の無償貸付が現実であれば、県がDP跡地を市に売却するのは整合性の取れた
話ではないし、鹿児島市民の感情としては承服出来かねると思います。

ご意見として承ります。 E 16

87 第3章

「スポーツを核としたまちづくりの推進に向けた多機能複合型のスタジアム整備の
検討、鹿児島アリーナなど本市スポーツ施設の拡充」とありますが、既存設備を改
善し、国や県営設備との重複しない様に新設を行わない税金の使い方をお願いしま
す。また、貴重な自然資源を減らさぬよう、「錦江湾みらい総合戦略」にある未来
に引き継ぐ自然環境の保全と活用を尊重して欲しい。
ドルフィンポート跡地開発は根本的に見直して欲しい。

ご意見として承ります。 E 16

11
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88 第3章

ランニング桜島大会は以前２月に開催されていましたが、第36回大会から12月にな
りました。
11月中旬からコース沿いに「大会のぼり」立て大会開催をお知らせすることにより
地域を盛り上げていく効果がありますが、地域のお店や施設には掲示物がなく地域
全体で歓迎している雰囲気がないように思います。地域にお金が落ちる仕組みがな
いのではないでしょうか。

ご意見として承ります。 E 16

89 第3章

12月は桜島小みかんの収穫時期にあたり地域のいわゆる繁忙期であり、農家の方が
沿道で応援したくても忙しくて出来ないと聞いたことがあります。沿道の応援が多
いほうがランナーも元気が出るような気がします。ランニング桜島大会の開催時期
について令和5年の大会は11月下旬から12月初旬に予約が入っています。もし来年
の開催が11月下旬になり、参加者数が減らない場合、沿道の応援が増えるようであ
れば11月下旬開催も視野にいれたほうがよいのではないかと思います。

ご意見として承ります。 E 16

90 第3章

あとランニング桜島大会にかかわらせて頂いている感想として、桜島で開催される
行事にもかかわらず桜島支所の顔が見えないように思います。スポーツ課で企画立
案したランニング桜島大会を桜島で展開して地域活性化につなげるためには桜島地
区のことがよくわかっている桜島支所の力を発揮していただくことも必要であると
思います。

ご意見として承ります。
ランニング桜島大会においては、今後も関係機関と連携して大会運営に取り組んでま
いります。

E 16

91 第3章

スポーツ大会等校区で計画しても依然に比べ参加者が少なくなっています。健康、
体力の向上、維持を考えると運動がよいと考えます。大会参加者の輪を広げる為に
町内会に５名程度参加を呼びかける、又大会、行事の主旨を説明する係を新設す
る。これは予算が必要です。

ご意見として承ります。 E ―

92 第3章

多くの市民の方々へ各施設におけるスポーツイベント等を市民のひろば及びホーム
ページで告知されていますが、さらなる広報の拡充を図るために屋外媒体の設置や
メディア等による告知によって各施設の利用増を図るとともに目標指標に達すると
思います。

ご意見として承ります。 E ―

93 第3章
基本目標に基づき、基本方針が５つ定められており、あらゆる視点から各事業に取
り組もうとしているところが良いです。

賛同のご意見として承ります。 E ―

94 第3章 誰もが楽しくスポーツに関わるように計画を立てていただければと思います。 ご意見として承ります。 E ―

95 第3章
新型コロナウイルス感染症拡大により、スポーツをする機会（イベント等）が減少
しているため、早く復活できる体制を構築してほしい。

ご意見として承ります。 E ―
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96 第3章

現在の鴨池市民球場をイオン鴨池店のある処へ移転（50年程前まで鴨池動物園があ
りました）、ナイター設備のある、明るい野球場へ作り変える。
現在の鴨池市民球場の跡地には、屋外テニスコート8面ナイター設備付き、ドーム
型の屋内運動場・管理棟（テニスコート3面程度、松元平野岡の茶山ドームをイ
メージ）、外周ランニングコース、一部駐車場。
現在のテニスコートは駐車場へ100台程度は駐車可能.
広場は現在の広さで、学童専用野球場（軟式・ソフトボール対応でナイター設備な
し）へ、バックネット等の配置は地域住民へ配慮して変更する。
球場・テニスコートを充実させることで、大学・実業団等のスポーツキャンプの誘
致につながる。ドーム型の屋内運動場の整備はスポーツキャンプの誘致には必要不
可欠である。

ご意見として承ります。 E ―

97 第3章
実施をする時期を定めて、強化するスポーツに対して支援策もしっかりすべきだっ
た。

ご意見として承ります。 E ―

98 第3章 危険な組体操とかを廃止するべきです。教師たちの自己満足でしかない。 ご意見として承ります。 E ―

99 第3章
トライアスロンの準備はお金が掛かるから鹿児島県が支援して欲しい。講習会も
やって欲しい。

ご意見として承ります。 E ―

100 第4章

サッカー、バスケットボール、ソフトボール、卓球などスポーツを通じて子供たち
の健康増進、人間形成に大きな影響与えJリーグやBリーグなど身近に触れることが
出来るようになり、体育館やサッカースタジアムがそれを後押しすることは間違い
ないと思います。

ご意見として承ります。 E 16

101 第4章

PDCAサイクルの頻度について、目標指標に対する施策の実施状況、目標指標の達成
率の把握・確認が年１回程度では現状把握の頻度として少なく、施策の軌道修正や
対策の追加が遅れ、結果として目標指標が未達成となる事が予想されます。理想的
には毎月ですが、行政の業務量との兼ね合いもあると思いますので、四半期か少な
くとも半年ごとにはcheck・actionが必要だと考えます。本計画を絵に描いた餅に
しないよう、例えばデータ収集の仕組みと頻度、情報公開の体制を決め、そういっ
たものをマンパワーに頼るのではなくDXを活用することが重要と考えます。評価方
法については、各施策の費用対効果・投資対効果を何で図るかを、評価方法を予め
決めて関係各所と共有しておくとよいと思います。ポイントは、定量的に算出可能
な評価基準にすることです。定性的な評価を重視すると無駄が省けず、評価そのも
のが評価者の主観に影響を受けるためです。

ご意見として承ります。
目標指標の達成度の把握、確認につきましては、その頻度や評価方法など、ＰＤＣＡ
サイクルの効果が発揮されるよう努めてまいります。

E 17

102 第4章
（素案）P17　計画の進行管理の中へ、SDGsの7つの目標の文言を入れた方がより理
解できると思う。

ご意見として承ります。 E 17

13
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103 第4章
ＰＤＣＡサイクルで、進行管理をすることは大切である。全ての市民が健康のた
め、運動することを習慣づけで生活できる鹿児島市の具現化をめざして、６０万人
一人一人ライフスタイルを考えた計画策定になるようにお願いします。

ご意見として承ります。 E 17

104 第4章 組織的な取り組みを推進してほしい。
ご意見として承ります。
なお、当計画はスポーツ課が事務局となって、関係各課等の各種事業を集約し、本市
のスポーツ振興に向けて取り組んでまいります。

E 17

105 第4章

計画の策定から実行まで第３者及び様々なスポーツ団体との連携により計画の実効
性の検証を行ってください。計画が形骸化しないことを望む他計画の実行主体であ
る鹿児島市職員の方々の本計画実行に係る啓蒙活動の実施を行い、様々な陳情に対
応できるようにしてください。

ご意見として承ります。 E 17

106 第4章
本市のスポーツ振興に基づき、当施設では、地域住民・近隣の中学校等へ参加を呼
びかけてＰＤＣＡサイクルにより効率的に展開していきたいと思います。

ご意見として承ります。 E 17

107 第4章
桜島一周歩きを実施しても歩道のない場所があり、特に有村地区より桜島口までこ
わくて歩けない、歩道を作ってほしい。

ご意見として承ります。 E ―

108 第4章
必要に応じて、計画を見直すとありますが、時代の流れに柔軟に対応し見直してい
ただければと思います。

ご意見として承ります。 E ―

109 第4章 スポーツ推進審議会を通して、進行管理に努めるところが良い点である。 賛同のご意見として承ります。 E ―

110 第4章
野球やサッカーと言ったメジャーで利権まみれのスポーツより、目立ってないけど
陰で人気があるスポーツを振興させて欲しい。

ご意見として承ります。 E ―

111 第4章 パルクール、トライアスロン、バイアスロンの訓練場を作って欲しい。 ご意見として承ります。 E ―
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112 その他

「スポーツに関する興味・関心の希薄化」にて、スポーツの観戦・視聴は減少とあ
りますが、内訳の調査はされているのでしょうか。今後国体が開催されることや、
地元プロチームの活躍等もあり現地観戦の増加が見込まれることもありますし、間
接視聴に関してもテレビだけではなくSNSを通じた情報収集も増えており、「み
る」あり方の多様化も考えられます。また、コアファン～ライトな視聴者まで視聴
者の中にも分布があり、今後スポーツにかかわる機会に関する施策を検討するうえ
で有益なデータになりうると考えられます。

ご意見として承ります。
本市が実施いたしました調査におきましては、「観戦・視聴もある」が１８．０％、
「観戦のみ」が１．２％、「視聴のみ」が６５．８％、「観戦・視聴もない」が１
３．２％、「無回答」が１．８％でありました。
なお、令和５年に本県で開催される「特別国民体育大会・特別全国障害者スポーツ大
会」や地元トップアスリートの活躍等を活かし、市民のスポーツへの関心の向上に努
めてまいります。

E 7

113 その他

反対意見も聞きますが全てに丁寧に答え、問題点について対案や改善点もあります
が書ききれません。大きな決め手は鹿児島の発展、賑わい＝県外からスポーツを通
じて客を呼ぶことができることだと思います。それと子供たちに故郷鹿児島を感じ
てもらえる最高の場所になると思います。
（注)スタジアムについての意見

ご意見として承ります。 E 16

114 その他

ＳＤＧｓを避けて発展出来ない。未来に残せる自然資源は壊れると回復出来ない。
今や温暖化を無視して経済発展も出来ない状況になってしまった。
経済刺激が錦の御旗ではない時代だと思う。
スポーツ推進も自然資源の保全がブレないようにお願いします。

ご意見として承ります。 E 16

115 その他
サッカースタジアムについても、時間がかかりすぎている感じがする。全天候で対
応できる場所や多目的に使えるものを検討してほしい。

ご意見として承ります。 E 16

116 その他 全体的によい計画なので、形骸化にならないように取り組んでほしいです。 賛同のご意見として承ります。 E ―

117 その他

私は鹿児島ユナイテッドFCサポーターです。
鹿児島ユナイテッドFCの新たな専用スタジアムは必須と考えております。サポー
ター目線で言えば、まずアウェイサポが鹿児島に来てくださることは大きいと思い
ます。
そのためには観光の強化も必須です！2022シーズンで言えば、ホーム松本山雅戦が
良い例でしょうか。お盆の時期＆鹿児島初の声出し応援ということもあり、松本山
雅サポが大勢駆けつけたにも関わらず、白波スタジアムのアウェイ声出しエリアに
入りきれず、せっかく鹿児島に来たのに現地観戦ができなかった方々がいたと聞き
ました。専用スタジアムであれば、白波スタジアムと違いゴール裏ができればア
ウェイサポが入りきれないということはないと思います。

ご意見として承ります。 E ―

118 その他 頑張ってください。 ご意見として承ります。 E ―

119 その他 スポーツで明るい鹿児島市になるといいですね。 ご意見として承ります。 E ―

15
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120 その他 各基本方針には、各施策がしっかりと基本方針を支えていると感じた。 賛同のご意見として承ります。 E ―

121 その他
本市全体で人口減少が危惧されているため、スポーツを通してにぎわいのまちにつ
ながればよいと思う。

ご意見として承ります。 E ―

122 その他
運動に親しむ高齢者が増え、生き生きと活動している姿が印象的だ。また、子ども
の活動も活発であると感じている。それを支える家族の姿も頼もしい。

ご意見として承ります。 E ―

123 その他
スポーツに親しむ人、ネット社会を楽しむ人と分かれていることが気になる。心も
体も健康な市民が増えるようにこれからも努めてほしい。

ご意見として承ります。 E ―

124 その他 武術、格闘技、護身術、武器術が学べる場所が鹿児島に必要。 ご意見として承ります。 E ―


